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PENSE-BÊTE À NE JAMAIS OUBLIER !

« Les profits des entreprises comptent pour 
près de la moitié de l’inflation de la zone euro. »

FMI - mai 2023

Je radote, mais comment l’accepter ? Le matin, vous vous levez tôt, vous 
prenez votre auto, vous allez 
au boulot, et pourtant, vous peinez 
à vivre de votre travail : depuis deux 
ans, le pouvoir d’achat des salariés 
a largement baissé. Un tiers des 
Français se rationnent sur à peu près 
tout : les repas, les soins, le chauffage, 
les activités des enfants…

Et pendant ce temps, en haut, ils se gavent. 
Jamais la Bourse n’a autant 
flambé. Jamais les firmes 
n’ont autant versé aux 
financiers. Et que fait l’État ? 
Que font le président, 
le gouvernement ? 
Entre les riches et les pauvres, entre 
les forts et les faibles, eux devraient 
rétablir les plateaux de la balance. 
Mais au contraire, ils les déséquilibrent 
encore !

Emmanuel Macron et son équipe refusent toute taxe sur les super-
profits, sur les hyper-dividendes. 
Ces milliards qui nous manquent pour 
financer les hôpitaux, les écoles, 
les trains, etc. Mais non, pas touche 
aux profiteurs de crise !

En revanche, ce sont les travailleurs qu’ils frappent sans hésiter : avec 
la retraite à 64 ans, imposée contre 
4 salariés sur 5, contre tous les 
syndicats unis, et même contre une 
majorité à l’Assemblée. Voilà qui nourrit 
de la colère, chez moi, chez vous.

Et cette colère, pourtant, il nous faut 
la transformer en espoir. 
En espoir concret, 
dès maintenant, avec 
des actions d’entraide, 
avec nos voisins, 
dans les associations, 

dans notre quartier ou notre village. 
En espoir pour demain, d’un 
gouvernement, d’un président, qui se 
soucieront des gens avant l’argent. 
Qui veilleront à ce que « Liberté – 
Égalité – Fraternité » au fronton de nos 
mairies ne soient pas que des mots.

Voilà à quoi, sans nous 
décourager, nous œuvrons, 

à vos côtés ici et votre voix à Paris.
Et pour 2024, je vous souhaite : 
Amour, gloire et beauté !

Votre député, François Ruffin

Moins de gavage,
Nos vœux pour 2024 

TAUX DE MARGE 
DE L’INDUSTRIE 
AGRO-ALIMENTAIRE. 
DU JAMAIS VU !

49 %

plus de partage !

Il nous faut 
transformer 

la colère 
en espoir.
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À vos côtés, ici...

Comme chaque année, 
ma suppléante Hayat 
Matboua et les bénévoles 
de L’Acte citoyen ont 
collecté, nettoyé puis 
emballé des milliers de 
jouets pour les donner 
à des associations. Pour 
que chaque enfant ait un 
cadeau au pied du sapin ! 
Leur bilan :

Amiens :   5 000   cadeaux !
Abbeville :   150   

Val-de-Nièvre :   200   
Doullens :   200   

Villers-Bretonneux :   50   

Plus de 5000 jouets collecté
s !

NOËL SOLIDAIRE 

PROMESSE TENUE

Je continue de me payer au 
SMIC et de reverser le reste de 
mes indemnités de député à des 
associations : Secours populaire, 
Restos du cœur, Prélude, 
Amuséon, Efemis, Abbeville 
Solidaire, Synapse 3i, Emmaüs, 
Banque alimentaire de la Somme... 

Toujours député 
au SMIC

Je me rends régulièrement à votre rencontre pour tenter de résoudre Je me rends régulièrement à votre rencontre pour tenter de résoudre 
vos petits tracas du quotidien ou pour vous apporter du soutien.vos petits tracas du quotidien ou pour vous apporter du soutien.

« On est très mal barrés ! » 
Le PDG de Metex n’était pas confiant 
quand il est venu me voir. Pour les 
syndicats, c’était carrément l’angoisse : 
« L’usine est au ralenti. Les 350 salariés 
ne savent pas de quoi demain sera fait. »
Metex, c’est la dernière usine d’Europe 
à produire de la lysine (pour la pharmacie 
et l’élevage). C’est le symbole du laisser-
faire : les concurrents chinois envahissent 
le marché.
On a mis tout le monde autour de la table 
et rencontré Bruno Bonnell, Secrétaire 
général pour l’investissement, chargé 
de flécher les milliards d’euros du plan 
France 2030. Pour lui, « Metex est le 
modèle de l’entreprise que France 2030 
doit soutenir. » Après les paroles, 
on attend les actes. Visite du site de l’usine Metex.

METEX (EX-EUROLYSINE) Il faut que l’État se bouge !

« Une vie vaut une vie. 
Les larmes d’une mère 
israélienne valent celles 
d’une mère palestinienne.
Voilà le principe, moral, 
mais aussi géopolitique, 
qui nous guide : 
pas de deux poids, 
deux mesures. 
Pas de cécité dans 
l’humanité. »

Rassemblement à Amiens 
pour la paix au Proche-Orient.

PALESTINE Pour le cessez-le-feu !

Depuis les douze derniers mois, 
je fais partie des 150 députés les 
plus actifs à l’Assemblée nationale :
• 102 interventions en commission
• 174 interventions longues 
en hémicycle
• 976 amendements déposés
• 65 propositions de loi signées 
et 2 écrites
• 26 questions écrites et 1 orale
• 6 rapports ou avis
• Participation à 93% des votes 
solennels

Je bosse !

STATISTIQUES

► J’ai rencontré des auxiliaires de vie 
du Val-de-Nièvre. Elles sont venues me voir, inquiètes 
de la fusion de leur association ASD80 avec l’Epsoms. 
Nous avons provoqué une réunion à Saint-Ouen 
entre ces travailleuses essentielles, leur direction 
actuelle et leur futur employeur. J’ai promis de revenir 
faire le point avant l’été.

► Je soutiens les 155 salariés picards 
d’Orange Bank. Alors que les dividendes explosent, 
l’État, actionnaire principal, leur propose un plan social 
au rabais.

► Je rencontre les agriculteurs 
au Salon de l’élevage d’Abbeville, à Plaine en Fête 
à La Chaussée-Tirancourt, et dans leurs fermes.

► Je me rends aux commémorations : 
Libérations de Longueau et d’Abbeville, 
11 Novembre à Camon...

► Je participe à des événements sportifs : 
Trail des Vidames à Picquigny, matchs de foot  
avec mon équipe de Picardie debout contre 
le SC Flixecourt, le FC Portugais d’Amiens...

ET AUSSI...

Au départ des 20 km de Picquigny.

Sur le terrain, à votre écoute



...votre voix 
à Paris !

NOS PETITES 
VICTOIRES

Après une pétition 
et du porte-à-porte, 
Maryse et Laurence, 
assistantes maternelles 
du quartier Saint-
Maurice à Amiens, 
ont gagné ! Elles sont 
lauréates du Budget 
participati.. Grâce à elle, les gamins du quartier 
auront une aire de jeux digne de ce nom !

Député, c’est pas que des grands 
discours au loin, ce sont aussi des 
petites actions au quotidien, et des 
petites victoires qui font du bien :
La reconnaissance du métier de sage-femme 
comme étant « en tension » afin de faciliter les 
reconversions, le maintien de l’option Musique 
au lycée d’Abbeville, l’arrivée prochaine d’une 
brigade mobile de gendarmerie à Flixecourt, 
le déblocage de dossiers MDPH, CARSAT 
ou CAF, une alternance trouvée de justesse 
pour une jeune de Pernois...

À l’Assemblée aussi, on obtient 
des (petits) succès :
• Le pass TER illimité à 49 euros devrait 
voir le jour.
• Le principe d’un prix plancher dans 
l’agriculture, que je réclame depuis le premier 
mandat, a obtenu une majorité.
• L’article 39 du Projet de loi de financement 
de la Sécurité sociale sur les travailleurs 
handicapés a été abandonné.
• L’augmentation des frais kilométriques pour 
les auxiliaires de vie fera l’objet d’un rapport.
• Un pass colo pour que chaque enfant puisse 
partir en vacances, que nous avons demandé 
de manière transpartisane, a été annoncé.
• Le retour d’un accueil physique dans les 
services publics a été voté.

Et partout dans le pays, je soutiens 
tous les petits (et les moyens) 
qui se bougent face aux grands !

Une aire de jeux à Saint-Maurice

Après 80 jours de 
grève, les femmes 
de ménage du CHU 
de Montpellier 
ont obtenu une prime 
de 650 €. 
Et la suppression 
de leurs pointeuses ! 

C’est le 
plus gros 
des plans 
sociaux.

–4%. C’est la baisse de pouvoir 
d’achat depuis deux ans. Voilà 
pourquoi nous avons déposé une 
proposition de loi pour l’indexation 
des salaires sur l’inflation.
C’est le minimum : les salaires 
doivent suivre l’inflation. 
Refusé par le Gouvernement !

Si le pouvoir d’achat baisse, 
ce n’est pas le fruit du hasard. 

L’inflation est utilisée pour faire baisser 
les salaires. Et le taux de marge 

des entreprises atteint 
des records...

Je fais entrer vos vies, vos voix, vos visages Je fais entrer vos vies, vos voix, vos visages 
à la tribune de l’Assemblée, à la radio, à la télé...à la tribune de l’Assemblée, à la radio, à la télé...

Pour l’indexation des salaires
 !

INFLATION

INAPTITUDES En finir avec le mal-travail !

« Des inaptes, 
on en a au moins un 
ou deux par mois, 
de tous les âges. 
Maintenant, c’est dehors 
presque direct, sans 
reclassement. C’est la 
double peine : le boulot 
les fait souffrir, et on les 
vire à cause de ça. »

J’ai entendu ça sur la zone 
industrielle d’Amiens, pendant les 
manifs contre 
la retraite à 64 
ans. Puis en tant 
que « rapporteur 
du projet de loi 
de financement 
de la Sécurité 
sociale, branche 
accidents de 
travail et maladies professionnelles », 
j’ai mené des dizaines d’auditions 
de syndicalistes, de travailleurs, 
d’experts, de patrons…

J’en ai fait un long rapport : 
les Français aiment leur travail. Ils en 
sont fiers, même. Mais ils n’aiment pas 
comment on leur fait faire, comment 
on l’organise, le pressurise.

J’ai calculé : chaque année, ce sont 
plus de 100 000 inaptitudes. 
100 000 salariés qui sortent du travail 
broyés, blessés, déclarés inaptes. 
C’est le plus gros des plans sociaux. 

Ce « mal-travail », il résulte de choix 
politiques depuis quarante ans.
Le travail est maltraité, vu comme un 
coût à diminuer.

Il est temps d’inverser cette logique. 
Les Français doivent pouvoir bien 
vivre de leur travail. Et bien le vivre.



Bien vieillir, à la fois à domicile et en EHPAD : c’est un Bien vieillir, à la fois à domicile et en EHPAD : c’est un 
défi pour notre pays. Un défi à la fois pour les personnes défi pour notre pays. Un défi à la fois pour les personnes 
âgées et pour les salariés. J’y suis engagé dans la durée.âgées et pour les salariés. J’y suis engagé dans la durée.

Nos horaires de permanences Remerciements
• À Amiens au 90 chaussée Saint-Pierre :
– le mardi de 15h à 18h
– le mercredi de 17h à 18h30
• À Abbeville au 15 rue Gontier Patin :
– tous les jours de 17h30 à 18h30
– le mercredi de 10h à 12h
– le 3e samedi du mois de 14h à 16h
• Et sur rendez-vous au 07 72 50 30 93 
ou contact@ruffin-depute.fr

Ce journal est déposé dans 
vos boîtes aux lettres par des 
bénévoles.
Si vous les croisez,  
accueillez-les bien !
J’en profite pour remercier toutes 
les bonnes volontés, toutes les 
petites mains qui m’entourent. 
Sans qui je ne serais rien.

Impression à 57 000 exemplaires par POP à La Courneuve (93).

www.avecruffin.fr

@francoisruffin80 @Francois_Ruffin

@Francois_Ruffin@francois_ruffin

Se bouger pour le grand âge

LES MIETTES, ÇA SUFFIT !

DÉFI DÉMOGRAPHIQUE...

...ET DÉFI SOCIAL

NOS PROPOSITIONS

C’est pour 
quand déjà la loi 

Grand âge ?

Pour dans six 
mois, comme 

d’habitude.

En vrai,  
plus personne 

n’y croit.

SIX ANS QUE ÇA TRAÎNE
Mai 2018 : Emmanuel Macron promet une loi Grand âge 
« pour fin 2019 ».
Octobre 2019 : Agnès Buzyn se donne « d’ici à début 
2020 pour réussir ».
Janvier 2020 : « Nous serons au rendez-vous cette 
année. Le projet de loi sera présenté à l’été 2020. » 
(Agnès Buzyn)
Juin 2020 : « Le projet de loi sera présenté en Conseil 
des ministres d’ici à la fin de l’année 2020. » (Adrien Taquet)
Septembre 2020 : Macron promet une présentation 
« dès le début de l’année 2021 ».
Octobre 2020 : « Ne vous inquiétez pas M. Ruffin. 
La future loi grand âge et autonomie permettra de 
revaloriser encore davantage ces métiers. » (Olivier Véran)
Mars 2021 : « Je me bats et je continue de me battre 
pour que cette loi soit inscrite au calendrier parlementaire. 
Si j’avais une date je vous la donnerais. » 
(Brigitte Bourguignon)
Avril 2023 : « Cette réforme ne sera pas simplement une 
loi, elle sera bien plus large. » (Jean-Christophe Combes)
Novembre 2023 : « Il faut une loi de programmation 
sur le grand âge. Je m’engage à ce qu’elle voie le jour. » 
(Aurore Bergé)

On compte 570 000 aides à domicile aujourd’hui. 
En 2030, elles devraient être 875 000. 
Sachant que plus de 20 millions de Français auront 
plus de 60 ans en 2030, c’est donc un métier d’avenir.

Neuf auxiliaires de vie sur dix quittent le métier 
à cause des conditions de travail, des horaires, des salaires, 
de l’usure... Ça doit changer. Il nous faut structurer ce métier.

Le calcul est fait : il faut 10 milliards 
pour mettre en place un véritable plan pour le grand âge 
à la fois en EHPAD et à domicile. 
Pour les auxiliaires de vie, nous proposons :
► Le travail en tournée pour avoir une vie à côté.
► Une prise en charge réelle des frais kilométriques.
► Temps plein, salaire plein à 1 500 euros.

Nous mettons 
100 millions 

pour les aides 
à domicile.

Ça fait 16 euros par 
personne et par mois. 
C’est ça votre grande 

avancée ?

Nous ne lâchons pas ! Nous ne lâchons pas ! 
ÀÀ la fois pour les personnes âgées et pour les salariés.  la fois pour les personnes âgées et pour les salariés. 

Pour notre pays, aussi, qui doit affronter ce défi.Pour notre pays, aussi, qui doit affronter ce défi.
Nous mènerons une campagne cette annéeNous mènerons une campagne cette année  

pour structurer ces métiers.pour structurer ces métiers.

Aurore Bergé, ministre des Solidarités, spécialiste des annonces bidons.


